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第 15 回教育委員会会議録 

 

日   時  平成 28 年 12 月 26 日 開会 13：00～閉会 14：00 

会 場 教育長室 

出 席 者 

宮 崎   肇 教育長 

佐々木 義 朗 委員 

山 田 律 子 委員 

荒 井 由紀恵 委員 

 橋 場 正 人 委員 

参 与 

島 倉 弘 行 教育部長 

澤 田   徹 教育部次長 

加賀谷   隆 教育部学校指導室長 

米 山 伸 哉 企画総務課長 

渡 邉 誠 司 学校教育課長 

竹 内 浩 二 生涯学習課長 

書 記 堀田 企画総務課総務係長 

議題及び 

議事の概要 
 別紙のとおり 
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平成 28 年第 15 回教育委員会会議を開催いたします。 

はじめに会議録の承認をお願いいたします。 

 

前回、11 月 28 日に開催されました第 14 回教育委員会会議は、議案が 2 件、

議案第 1 号平成 28 年千歳市議会第 4 回定例会教育行政報告について、議案第 2

号指定管理者の指定について、何れも原案のとおりご決定いただいております。

また、報告が 5 件、報告第 1 号千歳市学校給食センター整備に係る基本調査業

務の報告、報告第 2 号平成 28 年度第 22 回千歳市・指宿市青少年相互交流事業

受入について、報告第 3 号教育に関する事務の管理及び執行の状況の点検及び

評価の実施結果について、報告第 4 号平成 28 年度補正予算について、報告第 5

号平成 29 年度千歳市教育予算要望について、以上報告済みであります。 

 

会議録承認の件よろしいですか。 

 

一同了承 

 

次に私からの報告事項であります。 

12 月の定例校長会でお話しした内容でありますが、1 点目は、学力向上の取

組についてです。師走に入り、今年度も残り４か月ということで、児童生徒の

学力向上に向けて学校全体で組織的に取り組むこと。校長・教頭による指導は

もとより、学力向上実務担当者会議に出席している教員による校内研修での情

報交流など、市教委の取組を教職員に徹底させること。昨年度から取り組んで

いる、授業内容の理解定着、家庭学習の充実、算数科・数学科における習熟度

別指導・ＴＴ指導の指導方法の改善充実の 3 点については、ＰＤＣＡの活用な

どで一層の取組の徹底をすること。全国学力・学習状況調査でも明らかなよう

に、子どもたちの一日の時間の使い方が課題であることから、長期休業中に生

活リズムが乱れないよう、各学校においては、冬休みの安全指導をはじめ、生

活指導・学習指導をしっかり行うことをお願いしました。 

2 点目は、平成 29 年度千歳市教職員研修の実施ということで、次期学習指導

要領の改訂により、小学校 5・6 年生の外国語活動が教科化されるとともに、外

国語活動が 3・4 年生で実施される。これに対応し、学習指導要領改訂の趣旨や

授業改善のポイント、指導と・評価の在り方等について、実践的に学ぶ機会を

設定し、市内小中学校における外国語活動・英語教育の充実に資するため教職

員研修を 29 年 8 月 1 日に実施する。各学校においては、平成 29 年度の年間行

事予定に位置づけるとともに、教職員に周知し、参加させること。 

3 点目は、服務規律の保持及び自動車の安全運転の徹底ということで、教育

公務員としての自覚と相応しい行動、年末年始を迎えて飲酒機会が多くなるが

節度ある態度を保持、冬道の運転として特有の路面状況を考慮し細心の注意を

議題及び会議の概要 
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払うこと。 

4 点目は、平成 29 年度の校長及び教頭の人事について石狩管内の状況につい

て説明しました。 

5 点目は、第 4 回定例市議会の質問事項 ですが、後程事務局から概要説明が

あります。 

その他、12 月 23 日に予定していました千歳市・指宿市青少年相互交流事業

ですが、大雪による航空機の欠航により中止となりました。 

報告については以上でありますが、ご質問やご意見等ございますか。 

 

一同了承 

 

それでは次に議事に入ります。  

議案第 1 号平成 28 年度全国体力・運動能力、運動習慣等調査結果の公表方法

について事務局から説明願います。 

 

議案第 1 号平成 28 年度全国体力・運動能力、運動習慣等調査結果の公表方法

についてご説明申し上げます。 

提案理由でありますが、平成 28 年度、全国体力・運動能力、運動習慣等調査

結果の公表方法及び北海道教育委員会が作成する北海道版結果報告書への掲載

について同意するため、本案を提出するものであります。 

全国体力・運動能力、運動習慣等調査については、平成 26 年度に、本調査の

実施要領が改正され、都道府県教育委員会は、市町村教育委員会の同意を得た

場合は、市町村名又は学校名を公表することができる。市教委は、市の調査結

果の公表及び市内小中学校に調査結果を公表するよう指示することができる。

学校は、自校の結果を、それぞれの判断で公表することができるなどが、改正

されましたが、本年の変更点はありません。資料には、調査の目的、公表に当

たっての配慮事項、千歳市の公表方法、北海道教育委員会への同意について、

の内容を記載しておりますが、昨年と同様となっております。調査の目的と、

公表に当たっての配慮事項については、記載のとおりですので省略させていた

だきます。千歳市の公表方法でありますが、小・中学校毎に、各種目と体格と

肥満度などの結果を全国・全道の結果と併せて掲載しようと考えております。

昨年度の千歳市の結果を公表のイメージとして添付しておりますが、昨年度と

同様の内容を考えており、小・中学校毎に、各種目と全国・全道の結果を併せ

て掲載しようと考えております。本年度の結果については、今後、学校指導課

で分析し、改めて、教育委員会会議にご報告したいと考えております。北海道

教育委員会が作成する北海道版結果報告書に千歳市の調査結果を掲載すること

についてですが、これも、昨年と同様に同意したいと考えております。公表内

容のイメージにつきましては、道教委から示された基本フォーマットのサンプ
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ルのとおりです。上段のレーダーチャート、下段の分析や体力向上策について

は、全道の市町村で統一されますが、中段に各市の成果や特色が表れているグ

ラフ等のデータを掲載するとなっております。これを、小学校、中学校１枚ず

つ掲載する内容となります。只今、イメージとしてご説明した、道教委の公表

内容につきましては、同意した場合は、道教委と内容を調整し掲載することに

なります。この内容についても改めて、教育委員会会議にご報告したいと考え

ております。調査結果公表のスケジュールについては、本日、12 月 26 日の教

育委員会会議で、市教委の公表方法等と道教委への同意ついて、ご決定いただ

き、1 月 12 日までに道教委に同意の可否について回答します。その後、1 月の

校長会、教頭会に本日の決定内容などを報告したいと考えております。実際の

公表は、2 月の上旬に道教委が数値、分析結果、改善方策を含めた公表を予定

しており、ほぼ同じ時期に市教委の結果を公表する予定です。 

以上、ご説明いたしました。ご審議、ご決定のほど、よろしくお願いいたし

ます。 

    

本年度の結果については次回の会議でお示しするとのことであります。議案

第 1 号についてご質問やご意見はございますか。 

 

一同了承（原案可決） 

 

次に報告第1号平成29年成人式はたちのつどいの開催について事務局から説

明願います。 

 

報告第 1 号平成 29 年成人式はたちのつどいの開催について報告をいたしま

す。 

開催趣旨でありますが、国民の祝日に関する法律における成人の日制定の趣

旨に則り、おとなになったことを自覚し、みずから生き抜こうとする青年を祝

いはげますことを目的としています。主催は、千歳市と千歳市教育委員会であ

り、企画及び運営は、はたちのつどい協働会議との協働により実施します。日

時及び会場は、平成 29 年 1 月 8 日の日曜日、午後 2 時から午後 4 時まで、会場

は北ガス文化ホール 3 階大ホールほかであります。対象者は、平成 8 年 4 月 2

日から平成 9 年 4 月 1 日までに生まれた千歳市民で、男性 777 名と女性 538 名

の合計 1,315 名であります。なお、当日は進学や就職などの理由により、千歳

から既に転出し住所変更している方も出席することができます。次に、はたち

のつどい協働会議の設置でありますが、平成 25 年度から、新成人にとって生涯

の思い出としてもらうため、新成人や市民団体等に参画してもらうはたちのつ

どい協働会議を設置し、企画に当たって多くの意見を取り入れております。当

日のプログラムですが、14 時からオープニングセレモニーとしてＹＯＳＡＫＯ
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Ｉソーラン 炎-ＨＯＭＵＲＡ-の演舞、14 時 20 分から式典ですが、今回初めて

の試みとして司会と国歌斉唱のピアノ伴奏を新成人が行います。国歌斉唱の後、

市長祝辞、来賓紹介、主催者紹介、新成人代表による誓いのことば、祝電披露、

新成人メンバーの紹介、中学校時代の恩師からのビデオレターを行います。式

典終了後の 16 時までは、新成人の広場、抹茶と和菓子の振舞い、展示コーナー

として小学校時代の机や椅子、教科書の展示、お世話になった先生からの手紙

を展示するほか、記念撮影コーナーと着付け直しコーナーは常設いたします。

配布物として、三つ折りしおりを新成人メンバーが作成しており、千歳市の由

来や当時の出来事、流行語などを掲載する予定です。 

私からは以上であります。 

 

対象者数は昨年から少し増えまして 1,300 人を超えております。 

報告第 1 号についてご意見やご質問はございますか。 

 

一同了承（報告済） 

 

報告事項は以上でありますが、その他事務局からございますか。 

 

～第 4 回定例市議会の一般質問と答弁の概要について説明～ 

 

～平成 28 年度ミアーズ中学校交流事業について概要説明～ 

訪問結果については次回の教育委員会会議で報告いたします。 

 

その他よろしいですか。 

これをもちまして本日の会議を終了します。 

 


